
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins PeP at
al. e.V.

Mittwoch, 20.04.2016
Beginn: 18:02
Ende: 19:02

Anwesenheitsliste

Es sind 23 (24) Teilnehmer anwesend:

Maximilian Nöthe, Sascha Dungs, Marie Schmitz, Janine Müller, Vanessa Müller, Tobias Brambach,
Ramon Niet, Christophe Cauet, Alex Birnkraut, Moritz Demmer, Timon Schmelzer, Florian Lippert,
Robert Rauter, Steven Becker, Ayse Gül Kilic, Margarete Schellenberg, Ulrich Eitschberger, Julian
Wishahi, Florian Kruse, Daniel Weber, Thorben Menne, Kevin Heinicke, Henning Moldenhauer, Birgit
Brambach (ab 18:20)

1 Begrüßung und Tagesordnung

HenningMoldenhauer eröffnet um18:02 dieMitgliederversammlung (MV) und stellt die fristgerechte
Einladung fest. Das Protokoll wird von Thorben Menne geführt.

Antrag: Henning Moldenhauer beantragt Änderungen in der Tagesordnung: Die Berichte
„Mindstorms-Projekt“, „Festkolloquium“, „Toolbox-Workshop“ und „Initiativ-Stipendien“
kommen hinzu.

Abstimmung: Den Änderungen wird von der MV einstimmig zugestimmt. Ände-
rung der
Tages-
ordnung
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2 Berichte

2.1 Finanzen

Vanessa Müller berichtet über die Finanzen. Für 2015 belaufen sich die Ausgaben auf 35.747,90€,
die Einnahmen 30.843,75€. Für das Jahr 2016 belaufen sich die Einnahmen bisher auf 4.936,48€, die
Ausgaben auf 4.940,17€. Damit hat der Verein im Jahr 2015 zum ersten Mal Minus gemacht.

Es wurden 206,98€ im Jahr 2015 unrechtmäßig abgebucht. Das Geld ist aber bereits zurück gebucht
und Strafanzeige gestellt worden.

Henning Moldenhauer dankt im Anschluss allen Förderern und Spendern. Insbesondere wird Herrn
Prof. Metin Tolan für seine Unterstützung gedankt.

2.2 Absolventenfeier

Alex Birnkraut berichtet über die Absolventenfeier vom 6.2.2016. Sie fand das erste Mal wegen der
hohen Absolventenzahl (74 Bachelor-, 41 Master-, 12 Promotionsabsolventen) im Audimax statt.
Das neue Online-Anmeldesystem (PARS) hat die Organisation erheblich vereinfacht. Alex Birnkraut
dankt allen Helfern und der Fakultät für die Unterstützung.

2.3 Sommerakademie

Alex Birnkraut berichtet über die Sommerakademie 2015. Im Jahr 2015 nahmen 33 Studierende
und Alumni teil. Zum ersten Mal stand die Veranstaltung unter einem Oberthema ”Big Data”, was
positiv angenommen wurde.

Die Sommerakademie 2016 wird vom 20. bis 28. August stattfinden. Die Vorbereitungen laufen und
es wird auch dieses Jahr wieder ein Oberthema geben: ”Der Mars(ianer)”.

2.4 Stipendien

Henning Moldenhauer berichtet über die Deutschland-Stipendien. Es werden in der jetzigen Förder-
periode (01.10.2015 - 30.09.2016) fünf Stipendiaten unterstützt: Anja Beck, Lars Hoffmann, Mona
Kalthoff, Robin Schäfer und Carl Arne Thomann. PeP beteiligt sich mit je 150€ monatlich (9000€
insgesamt), die andere Hälfte wird aus Bundesmitteln gezahlt.
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2.5 Mindstorms

Maximilian Nöthe berichtet über das LEGO Mindstorms-Projekt. PeP bietet an drei Dortmunder
Schulen je eine AGmit etwa 20 Schülern an. Die Schüler sollen früh an Themen in Programmierung
und Physik heran geführt werden. Für das Projekt wurden zehn LEGO Mindstorms Basic-, sowie
Erweiterungssets gekauft. Es wird allen Helfern für die Unterstützung gedankt.

2.6 Festkolloquium

Henning Moldenhauer berichtet über das Festkolloquium vom 20.10.2015 zum Anlass des 10-
jährigenGeburtstagesvonPeP.AlsRednereingeladenwurdederPhysikerundAstronautDr. Reinhold
Ewald. Die Veranstaltung hat sehr gutes Feedback bekommen.

2.7 Toolbox

Maximilian Nöthe berichtet von dem Toolbox-Workshop. Dieser findet in den zwei Wochen vor
Beginn des Wintersemesters statt. In etwa vier Stunden pro Tag wird Physikstudierenden vornehm-
lich unteren Semesters das Arbeiten mit in der Wissenschaft oft genutzten Programmen wie Latex,
Python, bash, git, etc. vermittelt. Auch dieses Jahr war der Workshopmit etwa 60 Teilnehmern gut
besucht.

3 Kassenprüfung

Florian Kruse berichtet, dass die Kasse von ihm und Daniel Weber für den Zeitraum vom 1.4.2015
bis 11.4.2016 geprüft wurde. Es wurden keine Mängel festgestellt, alle Belege sind vorhanden, die
Kontoführung ist gut dokumentiert.

Die Einnahmen durch Mitgliederbeiträge beziehen sich im Jahr 2014 auf 560€, 2015 auf 866€ und in
2016 bisher auf 710€. Dennoch zahlen deutlich weniger Mitglieder als erwartet.

Empfehlung: Florian Kruse empfiehlt die Entlastung des Vorstandes.

4 Entlastung des Vorstandes

Antrag: Daniel Weber beantragt die Entlastung des Vorstandes.

Abstimmung: Der Vorstand wird von der MV einstimmig entlastet. Entlas-
tung des
Vorstan-
des
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5 Vorstandswahlen

5.1 Geschäftsführender Vorstand

Für den geschäftsführenden Vorstand steht der alte Vorstand zur Wahl. Dies sind im Einzelnen:

• 1. Vorsitz: Henning Moldenhauer

• 2. Vorsitz: Alex Birnkraut

• Finanzreferent/in: Vanessa Müller

Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung: Der alte Vorstand wird von der MV einstimmig wiedergewählt und nimmt Wieder-
wahl des
Vorstan-
des

die Wahl an.

5.2 Projektbeauftragte

Zusätzlich zu den bereits vorhandenen Posten kommt der Posten „Winterakademie“ neu hinzu. Der
Amtsträger soll sich um die grundlegende Organisation einer ersten Winterakademie kümmern.

Die Ämter werden nach Diskussion wie folgt vorgeschlagen:

• Geschäftsführung: Kevin Heinicke

• Mitgliederbetreuung: Maximilian Nöthe

• Ressourcenverwaltung: Sasha Dungs

• Kassenprüfer: Florian Kruse, Daniel Weber

• Begabtenförderung: Julian Wishahi, Birgit Brambach

• Alumniarbeit: Tobias Brambach, Christophe Cauet

• Fortbildung: Marie Schmitz

• Öffentlichkeitsarbeit: Thorben Menne

• Sommerakemie: Timon Schmelzer

• Winterakademie: Janine Müller
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Abstimmung: Die Projektbeauftragten werden en bloc von der MV einstimmig gewählt Wahl
der Pro-
jektbe-
auftrag-
ten

und nehmen jeweils die Wahl an.

6 Beschlüsse

6.1 Stipendien 2016/2017

Das Budget für die Deutschland-Stipendien ist bis 2018 bewilligt.

Antrag: Tobias Brambach stellt den Antrag, das Budget in Höhe von 9000€ jährlich für die
Deutschland-Stipendien bis auf Widerruf zu beschließen.

Abstimmung: Für die Deutschland-Stipendien ist ein Budget von 9000€ pro Jahr einstim- Budget
Deutschland-
Stipdendien

mig von der MV bewilligt.

6.1.1 Initiativ-Stipendien

Für die Initiativ-Stipendien ist ein vom Notar geprüfter Vertrag ausgearbeitet worden, welcher
der MV vorgelegt wird. Physikstudierende der TU Dortmund sollen sich auf Eigeninitiative für ei-
ne individuelle Förderung für Auslandsaufenthalte, wissenschaftlichen Austausch, etc. bewerben
können.

Antrag: Christophe Cauet beantragt, dass vertraglich sichergestellt werden soll, dass das
Initiativ-Stipendium nicht missbraucht wird. Z.b. soll dieses Stipendium kein Ersatz für
fehlende Lehrstuhlmittel sein.

Abstimmung: Der Antrag wird mit einer Enthaltung von der MV bewilligt. Einwand
Initiativ-
Stipdendien

Der Vertrag wird dementsprechend angepasst.

Antrag: Henning Moldenhauer beantragt ein Budget von jährlich maximal 9000€ für die
Initiativ-Stipendien bis auf Widerruf unter Berücksichtigung des Antrages von Christophe
Cauet.

Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig von der MV bewilligt. Budget
Initiativ-
Stipdendien
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6.2 Sommerakademie

Antrag: Christophe Cauet beantragt, dass auf jeder zukünftigen MV daran erinnert werden
muss, welches Budget in den vorherigen Jahren bis auf Widerruf bewilligt wurde.

Abstimmung: Der Antrag wird mit einer Gegenstimme von der MV bewilligt. Erinne-
rung
Budget
auf
WiderrufDarauf folgend wird über das Budget der Sommerakademien abgestimmt.

Antrag: Henning Moldenhauer beantragt ein Budget von jährlich 10000€ für die Sommer-
akademie bis auf Widerruf unter Berücksichtigung des Antrages von Christophe Cauet.

Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig von der MV bewilligt. Budget
Initiativ-
Stipdendien

6.3 Winterakademie

Ein Budget von 10000€ wurde bereits auf der letzten MV 2015 bewilligt und es ist geplant es dieses
Jahr zu nutzen. Die Winterakademie soll mehr Urlaubscharakter haben und weniger wissenschaftli-
ches Programmals die Sommerakademie enthalten. Das Budget wird daher als Startkapital genutzt,
die Winterakademie muss sich aber zum großen Teil selber tragen. Dies soll mit einem höheren
Teilnehmerbeitrag umgesetzt werden.

6.4 Absolventenfeier

Für die Jahre 2016 und 2017 ist bereits jeweils ein Budget von 2000€ bewilligt. Dieses Jahr wurden
etwa 1200€ für die Feier ausgegeben, da beim Photographen und Catering Geld eingespart wurde.

Antrag: Henning Moldenhauer beantragt ein Budget von jährlich 2000€ für die Absolven-
tenfeier bis auf Widerruf.

Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig von der MV bewilligt. Budget
Absol-
venten-
feierZur Vereinfachung der Budget-Planung gibt es folgenden Vorschlag:

Vorschlag: Christophe Cauet schlägt vor, dass bei der nächsten MV ein Gesamthaushalt
vom Vorstand vorgeschlagen werden solle, der dann nach Diskussion en bloc von der MV
bewilligt werden könnte.
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6.5 Mindstorms

Für das LEGOMindstorms-Projekt sind bereits fünf neue Kästen ohne Bewilligung gekauftworden.

Antrag: Das bereits genutzte Budget von 3000€ für fünf LEGO Mindstorms Basic- und
Erweiterungssets soll von der MV nachträglich bewilligt werden.

Abstimmung: Das Budget wird mit einer Gegenstimme nachträglich von der MV bewilligt. Budget
Mindstorms-
Projekt

7 Verschiedenes

7.1 Workshops

Eswurden 2500€ im letzten Jahr für einenGedächtnistrainingWorkshop genehmigt. Das Geldwurde
noch nicht benutzt.

Antrag: Henning Moldenhauer beantragt das Budget auch für andere Workshops zu nut-
zen.

Abstimmung: Der Antrag wird von der MV einstimmig bewilligt. Budget
Umver-
teilung
Work-
shopsHenning Moldenhauer stellt zusätzliche Workshop-Ideen vor, die unter anderem auf der Klausurta-

gung vom 1.3. bis 3.3.2015 erarbeitet wurden.

• Hackaton

• Physik außer der Reihe

• Alternative Vortragsstile

• Physik im Film a la Tolan

• Gedächtnistraining

• Berufseinstieg für Studierende in Zusammenarbeit mit Alumni

• Bewerbungstraining

• Vertiefung von Projekten aus der Sommerakademie

• Labview-Kurse
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Weitere Vorschläge sind:

• Fundraising

• Wissenschaftliche Arbeit ordentlich dokumentieren

• Zeitmanagement

7.2 Website

Janine Müller merkt an, dass es bald eine neue PeP Website geben wird.

8 Abschluss

Henning Moldenhauer schließt die MV um 19:02.
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